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Presidente: Sérgio Rodrigues Alves 
Secretária Executiva: Adriana Abraham Sanchez 
Telefone: (48) 3231-4283 E-mail: asanchez@fiescnet.com.br 

 

 Extinção adicional FGTS 
Carta aos senadores catarinenses solicitando, em consonância com a CNI, atuação 
parlamentar para a aprovação do PLC 198/2007 que trata da extinção da contribuição 
adicional de 10%, incidente sobre os depósitos referentes ao FGTS, devida pelos 
empregadores em caso de despedida do empregado sem justa causa. (OF. FIESC/ALT Nº 
297/12, de 12.03.2012) 

 

 Quórum CONFAZ 
Ofício enviado ao Presidente do Conselho de Assuntos Legislativos da CNI, solicitando 
atuação da Confederação no sentido de atuar pela aprovação do PLS-C 240/2006 que 
altera o quórum de aprovação das decisões do Confaz para 4/5 dos representantes de 
Estados presentes, e que registre voto favorável de, pelo menos, dois representantes de 
cada região do País. (OF. FIESC/ALT Nº 298/12, de 12.03.2012) 

 

 Compensação tributos com créditos previdenciários 
Ofício aos deputados federais de Santa Catarina solicitando a célere tramitação e 
aprovação do Projeto de Lei 3268/2012 (PLS 492/2007, no Senado) que inclui as 
contribuições previdenciárias no procedimento que permite ao contribuinte compensar 
débitos próprios relativos a tributos e contribuições administradas pela Secretaria da 
Receita Federal do Brasil. (OF. FIESC/ALT Nº 308/12, de 13.03.2012) 

 

 Palestra CRC/SC, FIESC, Ernest & Young Terco 
Participação do Presidente da CATRL na abertura da palestra sobre preparação das 
Demonstrações Financeiras de 2012 realizada na sede do CRC/SC no dia 16.03.2012, em 
parceria da Câmara de Assuntos Tributários e Legislativos da FIESC, do Conselho 
Regional de Contabilidade e com a Ernst & Young Terco. 

 

 Imposto sobre lucros e dividendos 
Carta aos deputados federais e senadores catarinenses solicitando a rejeição do PL 
3155/2012 que trata da incidência de imposto de renda sobre a distribuição de lucros e 
dividendos creditados pelas pessoas jurídicas, e de juros pagos e creditados a título de 
capital próprio. (OF. FIESC/ALT Nº 353/12, de 19.03.2012) 

 
 
 

Câmara de Assuntos Tributários e Legislativos 
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 Setor têxtil 
Considerando a tramitação do Projeto de Resolução do Senado - PRS 72/2010, que 
estabelece alíquota zero de ICMS nas operações interestaduais com mercadorias 
importadas, participação de reunião no Centro Administrativo do Governo, no dia 
26.3.2012, com o Secretário de Estado da Fazenda de Santa Catarina, acompanhando 
representantes da Câmara de Desenvolvimento da Indústria Têxtil, para tratar dos 
impactos dos produtos importados no setor catarinense.  

 

 Lançamento da Agenda Legislativa da Indústria 2012 – CNI 
Participação do Presidente da Câmara de Assuntos Tributários e Legislativos no evento 
de lançamento da Agenda Legislativa da Indústria 2012 – CNI, com a presença de 
parlamentares federais, realizada no dia 27.03.12, em Brasília. 

 

 Carga Tributária PEC 511/2010 e PEC 406/2009 
Carta aos deputados federais de Santa Catarina, solicitando atuação parlamentar para a 
aprovação da PEC 511/2010 e da PEC 406/2009 que tratam da redução da carga 
tributária nacional. (OF FIESC/ALT Nº 398/2012, de 28.03.2012) 

 

 Reunião da Câmara de Assuntos Tributários e Legislativos – CATRL 
Realização da reunião ordinária da Câmara, em 09.4.2012, para debater os seguintes 
temas: (i) Projeto de Resolução do Senado PRS 72/2010, que estabelece alíquota zero de 
ICMS para operações interestaduais com mercadorias importadas do exterior; (ii) 
Operação de Drawback importação para posterior exportação (comum nas indústrias) – 
eventuais correções de erros no processo; (iii) Benefícios fiscais da inovação tecnológica 
– Lei 11.196/2005 e Instrução Normativa; (iv) PL 1439/2007, prescrição e indenização nos 
contratos de representação comercial; (v) REsp 756.115 STJ - o IPI não poderá ser 
abatido da base de cálculo do valor a ser pago a título de comissão do representante 
comercial. 

 

 Pesquisa fiscal 
Com o objetivo de colher sugestões para o aperfeiçoamento do sistema tributário 
catarinense, em 09.4.12 a FIESC encaminhou pesquisa consultando quais medidas fiscais 
são prioritárias no momento para as empresas catarinenses. O prazo para devolução é dia 
12 de abril de 2012. 

 
Retorno Parlamentar 
 
Deputado Federal Edinho Bez - Contato telefônico da assessoria do deputado, informando o 
recebimento do ofício FIESC/ALT Nº 353/2012, sobre rejeição ao projeto que taxa a divisão 
de lucros e dividendos. O parlamentar apoia a posição de FIESC e sugere uma manifestação 
junto ao coordenador do Fórum Parlamentar Catarinense, deputado Décio Lima, com o 
intuito de fortalecer o pleito. 
 
Deputado Federal Onofre Agostini – Encaminha ofício informando que acompanha a 
movimentação do projeto 3155/2012, que estabelece cobrança de IR sobre lucros e 
dividendos. 
- Deputado encaminha e-mail registando apoio, em convergência com a FIESC, ao projeto de 
lei 3268/2012 que trata da Compensação de tributos com créditos previdenciários. 
 
Deputado Federal Rogério Peninha Mendonça, encaminha ofício registrando sua 
convergência à posição favorável da FIESC ao projeto 2143/2011 que obriga comunicação 
da retenção da declaração de IR. 
 
Acompanhamento Legislativo 
Informações adicionais disponíveis na Unidade de Assuntos Legislativos e Tributários – ALT, 
pelo e-mail alt@fiescnet.com.br ou telefone (048) 3332-3011. 
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Presidente: José Lourival Magri 
Secretário Executivo: Fabiane Nóbrega 
Telefone (48) 3231-4330 E-mail: fabianen@fiescnet.com.br 

 

 Mudanças Climáticas 
 

Fórum Catarinense de Mudanças Climáticas Globais - FCMCG: Participação na reunião 
do Fórum, no dia 28 de março, no auditório da Secretaria de Administração, em 
Florianópolis. A reunião trouxe como pauta: Processo de Regulamentação da Lei nº 
14.829/2009, que institui a Política Estadual sobre Mudanças Climáticas e 
Desenvolvimento Sustentável de Santa Catarina; Prioridades do Fórum; Capacitação; 
Regimento Interno; Rio+20. 

 

 Recursos Hídricos 
 

Conselho Estadual de Recursos Hídricos – CERH: Participação na reunião do Conselho, 
no dia 11 de abril, no auditório da Secretaria de Administração, em Florianópolis. Os 
seguintes assuntos foram tratados: Curso de capacitação - Introdução à Gestão de 
Recursos Hídricos e o papel dos Comitês na sua implementação; Apreciação do Plano 
Estratégico de Gestão Integrada da Bacia Hidrográfica do Rio Jacutinga; Apresentação do 
Relatório das atividades do CERH e das Comissões Técnicas. 

 

 Reunião COEMA/CNI 
 

Reunião COEMA Nacional: Participação na reunião do Conselho, no dia 29 de fevereiro, 
na CNI, em Brasília. Dentre os assuntos discutidos, destacam-se: Panorama do 
Gerenciamento das Águas no Brasil: desafios e oportunidades para o setor industrial; 
Rede de Recursos Hídricos; Certificações de Uso Eficiente da Água – Riscos e 
oportunidades para a Indústria - Água como fator de competitividade; Resultados da COP-
17; Participação da CNI no Green Economies Dialogue (Nov/2011); Rio + 20 - 
Participação da Indústria Brasileira na Conferência; Resolução CONAMA 436/2011 
(Emissão de poluentes atmosféricos para fontes fixas instaladas).  

 

 Reunião da Câmara de Qualidade Ambiental - CQAmb 
 

A reunião realizou-se no dia 29 de março e trouxe como pauta: 1) Rio + 20 - Participação 
da Indústria Brasileira na Conferência;  2) Resolução CONAMA 436/2011 - Emissão de 
Poluentes Atmosféricos para Fontes Fixas Instaladas. Ambas as palestras ministradas por 
Wanderley Coelho Baptista - Analista de Políticas e Indústria da CNI; 3) Balanço 
Energético do Estado, por Flavia Hila – Diretora de Mudanças Climáticas e 
Desenvolvimento Sustentável da SDS.  
 
Contou com a participação de 30 pessoas, sendo estes representantes da: Albrecht, Zen, 
Remy, Alcoa, Riosulense, Schulz, Neopreme Brasil, Klabin, Petrobrás, Weg e SIFITEC. 

 

 Projetos de Lei  
 

Análise e elaboração de parecer técnico aos seguintes Projetos de Lei em tramitação:  

 PL 0004.5/2012 - Acrescenta o § 3º ao art. 24 da Lei nº 14.675, de 13 de abril de 
2009, que Institui o Código Estadual do Meio Ambiente e estabelece outras 
providências. 

 PL 035.1/12 - Dispõe sobre diferimento do ICMS sobre operações de resíduos sólidos 
reciclados e adota outras providências. 

Câmara da Qualidade Ambiental 

mailto:fabianen@fiescnet.com.br


Relatório Mensal das Atividades das Câmaras Especializadas da FIESC – mês de abril/2012 4 

 PL 062.4/2012- Dispõe sobre a reutilização das areias geradas do processo industrial 
de fundição e adota outras providências. 

 PL 116.1/12 - Institui a política estadual de redução e compensação de emissões de 
dióxido de carbono CO², incentiva a utilização de biocombustíveis que contribuam 
para a amenização do aquecimento global e melhoria da qualidade do ar, e dá outras 
providências. 

 
 
 

 
Presidente: Mario Cezar de Aguiar 
Secretário Executivo: Egídio Antônio Martorano 
Telefone: 48 3231-4302 E-mail: martorano@fiescnet.com.br  

 
MONITORAMENTO DA EXECUÇÃO DO OGU 

INFRAESTRUTURA DE TRANSPORTES – SANTA CATARINA 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

RANKING DA EXECUÇÃO DO OGU 2011 

ESTADOS VALORES PAGOS RANKING

MG R$ 1,1 bilhão 1

GO R$ 970 milhões 2

RS R$569 milhões 3

PA R$ 489 milhões 4

SC R$ 409 milhões 5

RJ R$ 369 milhões 6

AL R$ 326 milhões 7

MS R$ 303 milhões 8

MA R$ 299 milhões 9

RO R$ 256 milhões 10

PR R$ 121 milhões 17
 

 

 

Câmara de Assuntos de Transporte e Logística 

Fonte: Congresso Nacional - Comissão Mista do Orçamento da União 

Elaboração e compilação FIESC / DRI / COI 
* Valores atualizados até 05/04/12 

Fonte: Congresso Nacional - Comissão Mista do Orçamento da União 

Elaboração e compilação FIESC / DRI / COI 
Valores atualizados até 05/04/12   
* Demanda FIESC – PPA: R$ 5,6 bilhões 

Demanda FIESC Valor Previsto OGU 2012 %

R$ 1,4 bilhão R$ 692 milhões 49,5%

EXECUÇÃO OGU 2012

Fonte: Congresso Nacional - Comissão Mista do Orçamento da União 

Elaboração e compilação FIESC / DRI / COI 
* Valores atualizados até 05/04/12 

Valor Previsto Valor Pagos* %

R$ 885 milhões R$ 409 milhões 46%

EXECUÇÃO OGU 2011
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MONITORAMENTO DA EXECUÇÃO DO PAC 1 e 2 

INFRAESTRUTURA DE TRANSPORTES – SANTA CATARINA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
REUNIÃO DA CÂMARA PARA ASSUNTOS DE TRANSPORTE E LOGÍSTICA 
DATA: 14 de março 
LOCAL FIESC  
 
A reunião teve como objetivo conhecer a atuação do SENAI na área de logística e apresentar 
um cenário da infraestrutura aeroportuária do Estado, assim como obter informações sobre a 
situação atual e perspectivas do aeroporto de Chapecó, Serafin Enoss Bertaso, cuja pauta foi 
a seguinte: 
 

 Apresentação do Instituto SENAI de Tecnologia em Logística, por Marcos Hollerweger 
– Diretor do SENAI de Itajaí 

 

 Apresentação sobre Aeroportos Catarinenses, por Mario Cezar Aguiar - Presidente da 
Câmara para Assuntos de Transporte e Logística. 

 

 Apresentação do Aeroporto de Chapecó – Serafin Enoss Bertaso – Situação Atual e 
Perspectivas, por Sérgio Wallner, Secretário de Defesa do Cidadão da Prefeitura 
Municipal de Chapecó 

 
 
PROJETO SUL COMPETITIVO 
 
26/03 – Reunião na sede da empresa Macrologística, na cidade de São Paulo com objetivo 
de discutir questões relacionadas com a metodologia, base de dados e análise do capítulo IV 
do referido trabalho, relacionado com o Estado de Santa Catarina. 
 
11/04 – Reunião na sede da CNI, em São Paulo, com os representantes das Federações das 
Indústrias dos Estados do Paraná e Rio Grande do Sul, para análise conjunta e 
encaminhamento conjunto de sugestões e ajustes para o projeto em andamento.  
 
RESOLUÇÃO DA ANTAQ 2389/12  
 
Consulta junto aos membros da Câmara, sindicatos filiados e indústrias para obtenção de 
parecer e sugestões sobre a Resolução ANTAQ 2389/12, que tem como objetivo estabelecer 
parâmetros regulatórios a serem observados na prestação dos serviços de movimentação e 
armazenagem de contêineres e volumes, em instalações de uso público, nos portos 

%

68%

EXECUÇÃO DAS OBRAS DO PAC 1 - SANTA CATARINA -  2007 à 2010 

R$ 1,7 bilhão

VALOR PREVISTO * VALOR PAGO *

R$ 2,6 bilhões

Fonte: Congresso Nacional - Comissão Mista do Orçamento da União 

Elaboração e compilação FIESC / DRI / COI 
* Valores atualizados até 31/12/11 – EXECUÇÃO FECHADA 

Fonte: Congresso Nacional - Comissão Mista do Orçamento da União 

Elaboração e compilação FIESC / DRI / COI 
* Valores referentes aos anos de 2011 e 2012, atualizados até 05/04/12. 

%

27%

EXECUÇÃO DAS OBRAS DO PAC 2 - SANTA CATARINA -  2011 à 2014 

VALOR PREVISTO * VALOR PAGO *

R$  1,4 bilhões R$ 393 milhões
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organizados – THC. Como se trata de normatização que poderá ter reflexos nos custos 
portuários, a referida consulta teve como objetivo atender a demanda da Confederação 
Nacional da Indústria – CNI, no sentido de obter subsídios para o posicionamento do setor 
junto à Agência Nacional de Transporte Aquaviário - ANTAQ, visando discutir, assim como 
sugerir adequações no texto normativo em questão.  
 
12/04 – Reunião na Sede da CNI em São Paulo, sobre a referida resolução. Na ocasião foi 
apresentado o posicionamento da FIESC, baseado em duas contribuições recebidas da 
CECRISA e da Comissão de Transportes da OAB. Além disto, foi enaltecida a necessidade 
de haver uma análise jurídica criteriosa sobre o texto normativo e a importância de haver 
maior transparência nos custos portuários, principalmente na questão de movimentação de 
contêineres.  
 
INTERMODAL 2012 
 
Participação na Feira e Conferências da Intermodal South America - 2012, em São Paulo, de 
09 a 12 de abril.  
 
DEMANDAS DE SANTA CATARINA – TRANSPORTES 
 
Manifestação da Presidência da FIESC, OF.FIESC/COI Nº 00306/12, junto a Ministra da 
Secretaria de Relações Institucionais da Presidência da República, Ideli Salvatti, no 
sentido de pedir especial atenção e apoio para tomada de medidas emergenciais objetivando 
atender as demandas catarinenses no setor de transporte. Foram citadas várias obras, cujas 
concretizações têm sido postergadas, comprometendo o desenvolvimento socioeconômico 
do Estado de Santa Catarina, dentre elas, os Aeroportos de Florianópolis e de Chapecó; o 
contorno de Florianópolis; as alças do viaduto Marfisa – BR 470, em Blumenau e a 
duplicação da BR 101. 
 
Manifestação da Presidência da FIESC, OF.FIESC/COI Nº 00256/12, junto ao Diretor Geral 
da Agência Nacional de Transporte Terrestre – ANTT, Ivo Borges de Lima, solicitando 
determinações à Concessionária OHL Brasil S.A. no sentido de dar início, com a brevidade 
exigida, na construção do Contorno de Florianópolis, conforme previsto no contrato de 
Concessão da BR 101/SC – Sul.  
 
Manifestação da Presidência da FIESC, OF.FIESC/COI Nº 00300/12, junto ao 
Superintendente do DNIT – SC, João José dos Santos, solicitando medidas para priorizar 
a construção das alças projetadas, em pista dupla, que permitirão os acessos para as vias 
laterais da BR 470 e à SC 474, no viaduto denominado MARFISA, na BR 470 em Blumenau.  
 
 
 

 
Presidente: Nestor Silvio Winzewski 
Secretário Executivo: Luiz Fernando Cardozo 
Telefone: (48) 3231-4104 E-mail: luiz.cardozo@fiescnet.com.br  

 
 
A Câmara de Desenvolvimento da Indústria de Panificação e Confeitaria da FIESC realizou a 
Missão Empresarial ao Chile do dia 19 a 22 de março, em Santiago.  

 

 Grupo Maquipan: Durante a missão os panificadores tiveram a oportunidade de visitar a 
Artebianca, empresa de acessórios pertencentes ao grupo Maquipan. Conheceram 
acessórios novos e adquiriram outros dificilmente encontrados no Brasil. Outra empresa 

Câmara de Desenvolvimento da Indústria da 
Panificação e Confeitaria 
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do grupo visitada foi a Maquipan, detentora de 90% do marketshare de equipamentos no 
Chile. Além de conhecer o maquinário Chileno foi apresentado aos panificadores o show 
room da marca e a área de capacitação aos panificadores. 

 

 FECHIPAN: A visita à Federación Chilena de Industriales Panaderos foi de grande valia 
ao grupo no conhecimento do mercado chileno. O Chile é o segundo maior consumidor 
de pão (97kg per capita/ano). O setor é responsável por 3,25% do PIB industrial, 
emprega 230 mil pessoas e a venda de pães em panificadoras corresponde a 80% da 
produção, enquanto em supermercados apenas 20%. 

 

 Fábricas de pães: Após conhecer o maquinário e mercado chileno os panificadores 
visitaram três fábricas de pães (Pan Italia, La Reina e Pan Leon). Durante a visita os 
panificadores observaram diferenças nos equipamentos utilizados, nas leis sanitárias 
requeridas pelas empresas chilenas e brasileiras, no sistema de distribuição da produção 
que chega aos consumidores por meio de intermediários e a baixa variedade existente. 

 

 Los Saldes: Visita de grande importância aos panificadores onde foi observado o 
sistema de autosserviço (autoatendimento) utilizado pelas panificadoras em Santiago, 
onde o cliente é responsável pela seleção e manipulação dos produtos de seu interesse. 

 
 
 

 
Presidente: Durval Marcatto Junior 
Secretária Executivo: Maria Antônia Amboni 
Telefone: (48) 3231-4269 E-mail: asjur@fiescnet.com.br 

 
 

Negociações em andamento: 
 

 Sindicato dos Engenheiros do Estado de Santa Catarina – SENGE; 

 Sindicato dos Farmacêuticos no Estado de SC; 

  Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Carnes e Derivados, Bebidas e 
Alimentação e Afins de Lages e Região de SC; 

 Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Químicas, Farmacêuticas e Artefatos de 
Borracha de Joinville e Região; 

 Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Calçados, Vestuário, Afins, e Similares de 
Sombrio e Região; 

 Federação dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e do Mobiliário do Estado de 
Santa Catarina (Joaçaba); 

 Federação dos Trabalhadores nas Indústrias Gráficas do Estado de Santa Catarina; 

 Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e do Mobiliário de Santa 
Cecília; 

 Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias de Carnes e Derivados, Indústrias da 
Alimentação e Afins de Tubarão e Região; 

 
 
 
 
 

Câmara de Relações Trabalhistas 

mailto:andre@fiescnet.com.br


Relatório Mensal das Atividades das Câmaras Especializadas da FIESC – mês de abril/2012 8 

Câmara de Desenvolvimento da Indústria Têxtil e do 
Vestuário 

 
Presidente: Sérgio Luiz Pires 
Secretária Executiva: Luiz Fernando Cardozo 
Telefone: (48) 3231-4104 E-mail: luiz.cardozo@fiescnet.com.br 

 
 
A Câmara do Desenvolvimento da Indústria Têxtil e do Vestuário da FIESC reuniu-se nos 
dias 26 de março em reunião extraordinária composta por lideranças do setor têxtil e de 
confecções de Santa Catarina e em 30 de março para realização do II Fórum Sul do Setor 
Têxtil e do Vestuário. 
 

 Reunião Extraordinária 
 

Dia 26/03 – Sob o comando dos Presidentes das Câmaras de Desenvolvimento da 
Indústria Têxtil e do Vestuário, Sérgio Luís Pires, e de Assuntos Tributários e Legislativos, 
Sérgio Rodrigues Alves, em reunião conjunta, discutiu-se questões relacionadas à 
mudança de alíquota de ICMS para produtos importados, cujo tema encontra-se na pauta 
do Sedado Federal. Buscou-se proposta que atenda o setor têxtil em geral, e que foi 
levada na audiência com o Secretário da Fazenda/SC, no mesmo dia. Na referida 
audiência, o setor ali representado pelos presidentes das duas Câmaras Especializadas 
da FIESC e dirigentes de Sindicados de Indústrias manifestou posição em que 
permaneçam os benefícios somente para importação de matéria-prima e bens de capital e 
sejam retirados gradualmente para produtos acabados. O Secretário da Fazenda/SC 
levou essa proposta ao Ministério da Fazenda. 

 
Ficou acordado que, no caso de prosperar a ideia do Governo Federal de criação de lista 
negativa de produtos impedidos de receberem incentivos fiscais para importação, 
especialmente do têxtil, o Governo do Estado trabalhará para que sejam incluídos na lista 
negativa somente produtos acabados (manufaturados), deixando livre e com benefícios 
fiscais aqueles têxteis considerados bens intermediários, como matéria-prima para a 
indústria. 

 

 II Fórum Sul do Setor Têxtil e do Vestuário 

 
Em conjunto com as Federações das Indústrias dos Estados do Paraná e do Rio Grande 
do Sul a FIESC organizou o II Fórum Sul do Setor Têxtil e do Vestuário onde foram 
abordados os seguintes assuntos. 

 

 Retrospectiva do I Fórum Sul do Setor Têxtil e Vestuário / Propostas de Ações e 
Composição de Grupos de Trabalho; 

 
Foram elencados 13 assuntos no I Fórum Sul do Setor Têxtil e Vestuário a serem 
priorizados para trabalhos no Fórum foram. Dentre os 13 assuntos 3 foram determinados 
como prioritários. Os assuntos abordados foram: Desindustrialização (47% dos votos), 
Questões Trabalhistas (14% dos votos), Representatividade (11% dos votos), questões 
trabalhistas (8,4% dos votos), linhas de crédito (7,4% dos votos), ações de fiscalização 
(4,6% dos votos), recursos para investimento em tecnologia, inovação e design (2,3% dos 
votos), recursos federais para capacitação (1,9% dos votos), isonomia interna (1,4% dos 
votos), redução de custo de energia elétrica e gás natural (1% dos votos), campanhas de 
Marketing (0,5% dos votos), melhor nível de informação do setor (0,5% dos votos) e Selo 
da Indústria Têxtil Brasileira (0% dos votos). 
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 Projeto do SENAI Nacional; 
 

O Sr. Rolando Vargas, do SENAI/DN, apresentou o desafio de construir um novo pacto 
industrial para ter maior protagonismo e influência nas políticas públicas de interesse da 
indústria brasileira, alcançar um novo patamar de desempenho na atuação do SENAI, 
SESI e IEL esses desafios tem como objetivo a busca por competitividade e inserção 
global da indústria brasileira e perenidade das instituições do Sistema. 

 
Foram apresentados os projetos, desafios e caracterização dos modelos de unidades do 
SENAI e posteriormente abordou a Rede Nacional de apoio à competitividade da indústria 
têxtil/vestuário/moda. 

 

 Apresentação Paraná Business Collection; 
 

O Sr. Manoel Araújo, da FIEP, apresentou aos participantes do II Fórum Sul do Setor 
Têxtil e do Vestuário o novo formato do evento Paraná Business Collection que pretende 
firmar-se como o evento de moda da região Sul. O evento será dividido em duas etapas e 
contará com desfiles, oficina de criação, seminários, exposições temáticas, Encontro de 
Coordenadores de Cursos de Moda do Paraná além de um Showroom de Negócios. 

 

 Apresentação do Santa Catarina Moda Contemporânea; 
 

Em apresentação o Sr. Cristiano Berguer, presidente do SCMC, apresentou o projeto 
SCMC, sua evolução e benefícios obtidos pelas empresas participantes desde sua criação 
além das atividades de maior destaque que ocorrerão no próximo ano. 

 
O SCMC busca estimular o desenvolvimento de um ambiente de inovação, design e 
cultura de moda unindo empresas que deveriam ser concorrentes locais, mas que estão 
juntas num mesmo propósito sendo uma plataforma diferenciada na América Latina. 

 

 Mesa redonda com participação de empresários e Federações de Santa Catarina, 
Paraná e Rio Grande do Sul; 

 
Para encerrar o evento os participantes do II Fórum Sul do Setor Têxtil e Vestuário tiveram 
a oportunidade de discutir temas de interesse e tirar dúvidas sobre a situação e o futuro do 
setor. 

 
 
 

 
Presidente: Hugo Eurico Irigoyen Ferreira 
Secretário Executivo: José Nazareno Rosa 
Telefone: (48) 3231-4379 E-mail: nazareno@fiescnet.com.br 

 
 
Dentre as atividades da Câmara de Desenvolvimento da Indústria Automotiva da FIESC está 
o acompanhamento da anunciada transferência da empresa TAC Motors, montadora sediada 
em Joinville/SC e nascida por meio do Programa Automotivo Catarinense criado no âmbito 
da FIESC no ano de 1999. 

 
A TAC Motors assinou protocolo de intenções de investimentos no valor de R$ 200 milhões e 
geração de 500 empregos diretos, na cidade de Sobral, Estado do Ceará. A confirmação da 
saída da fábrica de Santa Catarina está marcada para esta data, 20 de abril de 2012, em 
reunião com acionistas. 

Câmara de Desenvolvimento da Indústria 
Automotiva 
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Atualmente a TAC produz 12 veículos/mês em Joinville. O projeto no Ceará prevê iniciar a 
produção com 30 veículos/mês até chegar 3 mil ao fim de 5 anos. 

 
De acordo com o presidente da Câmara de Desenvolvimento da Indústria Automotiva da 
FIESC, Sr. Hugo Ferreira que lamenta a transferência da empresa, a saída é forçada pela 
busca de benefícios, como o programa estadual denominado Fundo de Desenvolvimento 
Industrial e acesso a recursos do governo federal como o Fundo de Desenvolvimento do 
Nordeste, que permita a empresa concorrer, em igualdade de condições, com seus principais 
concorrentes, dentre as quais a Troller, também sediada no Ceará. 

 
Fonte: Jornal Valor Econômico (09/04/2012) 

 
 
 

 
Presidente: Nivaldo Pinheiro  
Secretário Executivo: Edson de Souza 
Telefone: (48) 8842-4495 E-mail: camaradaconstrucao@fiescnet.com.br  

 
 

 Participação do Secretário da CDIC na reunião ordinária do COGER PBQP-H/SC com a 
sequência dos trabalhos que visam os procedimentos adotados pela CAIXA na 
homologação dos resultados de desempenho de sistemas construtivos inovadores. Por 
ocasião, o SENAI informou sobre as exigências para tornar-se uma Instituição Técnica de 
Avaliação - ITA através de seus laboratórios no Estado. Estiverem reunidos empresários 
da construção que buscam o auxilio para conseguir a realização dos ensaios com custos e 
prazos reduzidos para a homologação dos seus produtos. 
 

 Participação do Secretário da CDIC na reunião do Conselho das Cidades onde foi dada 
continuidade as atividades do grupo de trabalho para analisar as questões de 
Planejamento Regional Urbano, Mobilidade Urbana da Grande Florianópolis, grupo 
composto por Jorge Rebollo Squera (SPG), Ivan Amaral (SIE), Rejane Valera (SDS), 
Fárida Marany de MirA (CAU), Edson de Souza (FIESC) e Olavo Kucker Aranter 
(SINDUSCON).  
 

 Participação do Secretário da CDIC na reunião da Comissão Permanente Regional - CPR 
onde foram abordados assuntos referentes aos elevadores de obra. Na ocasião, ficou 
demonstrada, entre os membros da Comissão, a carência de criação de cursos para a 
montagem e manutenção destes equipamentos, que podem ser proporcionados pelo 
SENAI. A Comissão Permanente Nacional - CPN relatou através de carta o seu 
posicionamento e o da CBIC perante o problema dos elevadores que o setor tem 
enfrentado pelo país.  
 

 Realização da reunião ordinária da Câmara do Desenvolvimento da Indústria da 
Construção - CDIC, onde foram apresentadas e discutidas as propostas do SENAI para 
atender aos Sindicatos da Construção através dos agendamentos dos cursos das 
unidades móveis. Foi comentado sobre o encontro Fórum CBIC Sul que ocorrerá no dia 
30/03/2012 em Porto Alegre e a importância da adesão dos Sindicatos a CBIC. 

 

 Reunião do Grupo de Trabalho do CONCIDADES, na Secretaria de Estado do 
Planejamento, com a participação do Secretário da CDIC. 
 

Câmara de Desenvolvimento da Indústria da 
Construção 
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 Participação do Secretário da CDIC na reunião ordinária do COGER PBQP-H/SC com a 
sequência dos trabalhos que visam os procedimentos adotados pela CAIXA na 
homologação dos resultados de desempenho de sistemas construtivos inovadores. Foi 
discutido o impacto que será causado nos programas do Comitê devido ao corte do 
SEBRAE no Bônus Metrologia. 
 

 Participação do Secretário da CDIC na reunião do Comitê de Trabalho do Gerenciamento 
Costeiro, na Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico Sustentável. 

 

 Participação do presidente da CDIC no encontro Fórum CBIC Sul em Porto Alegre, que 
contou com a participação de representantes do Rio Grande do Sul, Santa Catarina, 
Paraná e Minas Gerais. Primeiramente falaram o Presidente e representante de Minas 
Gerais, que será sede do 84º Enic Nacional, onde fizeram convites e exposição da forma 
que desejam conduzir este encontro da Construção Civil objetivando que os temas ali 
debatidos tenham continuidade para busca da efetivação dos mesmos. Houve 
manifestação dos representantes do Rio Grande do Sul reclamando a forma sem critério, 
exagero e rigor por parte da Fiscalização do Trabalho junto às empresas Gaúchas. O 
Paraná falou dos trabalhos empreendidos para criação da Norma de Desempenho, de 
como tiveram participação importantes e salientou que a divulgação e os esclarecimentos 
da Norma serão feitos de forma conjunta, através de vídeoconferência aos Estados 
interessados. O acordo firmado com a CBIC e Governo Federal relativo as relações de 
trabalho foi duramente criticado. Santa Catarina comentou a respeito dos assuntos dos 
Cartórios e das providências que estão sendo tomadas, ressaltando que têm gerado 
grandes transtornos também em todos os Estados. Foi destacada a necessidade dos 
Sindicatos manterem boas relações com as Federações de Indústrias Estaduais, a 
exemplo do que acontece em Santa Catarina entre os Sinduscons catarinenses e a 
FIESC, bem como com SESI e SENAI. 
 

 Participação do Secretário da CDIC na reunião ordinária do COGER PBQP-H/SC com a 
sequência dos trabalhos que visam os procedimentos adotados pela CAIXA na 
homologação dos resultados de desempenho de sistemas construtivos inovadores. O 
MP/SC e o CREA/SC destacaram a importância e a relevância da dimensão dos trabalhos 

que estão sendo desenvolvidos em 2012 para a sociedade e setor da Construção Civil. 
 
 
 

 
Presidente: Odelir Battistella 
Secretário Executivo: Ulisses Rogério de Andrade 
Telefone: (49) 3221-8219 E-mail: tecnicaflorestal@gmail.com 

 
 

 Preparação de proposta para criação, no âmbito do CONSEMA, de Plano de 
Desenvolvimento Sustentável para as florestas de Santa Catarina. 

 

 Participação em reunião ordinária do Conselho Estadual do Meio Ambiente. 
 

 Participação em reunião descentralizada da Câmara Técnica Florestal do CONSEMA. 
 

 Realização de reunião com FAESC, FETAESC, OCESC e ACR visando discutir proposta 
do Plano de Desenvolvimento Sustentável para as florestas de Santa Catarina. 

 
 
 

Câmara de Desenvolvimento da Indústria Florestal 
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Presidente: Ronaldo Berkendorf 
Secretário Executivo: Luiz Fernando Cardoso 
Telefone: (48) 3231-4104 E-mail: luiz.cardozo@fiescnet.com.br  

 
 
Dia 16/03/2012, reunião da Câmara, realizada na sede da FIESC e que contou a participação 
da diretoria do Conselho Estadual do Jovem Empreendedor de Santa Catarina – CEJESC. 

Na oportunidade o Sr. Ronaldo Berkendorf enfatizou a importância da referida Câmara 
e apontou como foco inicial, a busca por jovens empreendedores do segmento de 
Micro e Pequena Empresa para participarem das reuniões, com o intuito de fomentar 
e agregar valor ao fórum de discussão. 
 

Foi sugerida a participação de representantes do SENAI/SC, SESI/SC e IEL/SC, para 
apresentarem os produtos dessas instituições, que possam ser ofertados às micros e 
pequenas empresas.  
 
 
 

 
Presidente: Otmar José Müller 
Secretário Executivo: Anderson de Menezes 
Telefone: (48) 3231-4330 E-mail: anderson@fiescnet.com.br  

 
 

 TARIFA GÁS NATURAL  
 

Manifestação da Presidência da FIESC, por intermédio de expediente encaminhado ao 
Governador do Estado de Santa Catarina, em 04 de abril, externando a preocupação do 
setor industrial catarinense com a solicitação da SCGÁS de reajuste de 11,31% nas tarifas 
de gás natural para o setor industrial catarinense, protocolada pela mesma, na Sede da 
Agesc, no último dia 30 de março. Salientamos que o gás natural é um insumo de vital 
importância para o setor produtivo catarinense, representando uma parcela significativa na 
composição de seus custos. Assim, mais um reajuste, num curto período de tempo (o 
último foi de 7,8% em 1º outubro de 2011), acarretará um grande impacto nas indústrias 
consumidoras deste insumo, dificultando a recuperação do crescimento industrial 
catarinense, afetando diretamente a sua competitividade, tanto no mercado interno como 
externo. Outros temas que foram abordados no referido expediente, e estão diretamente 
relacionados com o assunto relatado acima, são a atual situação enfrentada pela AGESC, 
que está com cargos vagos em seu Conselho Superior, desde agosto de 2010, 
comprometendo diretamente decisões importantes, e que necessitam de homologação do 
referido Conselho, e a necessidade urgente da implementação de medidas revisionais do 
Contrato de Concessão e Exploração de Gás Natural Canalizado do Estado de Santa 
Catarina permitindo, desta forma, a regulação efetiva da distribuição deste energético.  

 

 GRUPO TÉCNICO GÁS NATURAL DO FÓRUM INDUSTRIAL SUL  
 

Participação da FIESC na 2ª reunião do grupo técnico sobre gás natural do Fórum 
Industrial Sul, dia 15 de março de 2012, às 10h, na sede da FIERGS em Porto Alegre. 
Estavam presentes representantes das Federações das Indústrias do Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul e das companhias de gás dos referidos estados, com o 
objetivo de definir ações para sensibilizar o Governo Federal, da necessidade da 

Câmara de Desenvolvimento da Micro e Pequena 
Empresa 

Câmara de Assuntos de Energia 
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ampliação da capacidade de suprimento de gás natural para a região sul. Na oportunidade 
foi debatida a aplicação de uma pesquisa nas indústrias e Sindicatos, com objetivo de 
identificar as demandas, visando determinar planos de expansão. Outro assunto abordado 
foi a realização de um Seminário “Alternativas de Suprimento de Gás Natural para a 
Região Sul”, na cidade de Curitiba, com a participação da Petrobras, MME, EPE, 
Governos Estaduais e principais indústrias consumidoras, visando apresentar as 
alternativas de fornecimento de gás natural para a região Sul.  

 

 FORNECIMENTO ENERGIA ELÉTRICA  
 

Envio de ofícios para a Aneel e para a Distribuidora Iguaçu Energia, no último dia 10 de 
abril, solicitando alternativas para evitar as constantes quedas no fornecimento de energia 
elétrica para a região de Xanxerê, suprida por essa Companhia, conforme manifestação 
da Vice-Presidência Regional Oeste da FIESC, por meio dos Sindicatos das Indústrias 
Metalúrgicas, Mecânicas e do Material Elétrico de Xanxerê - SIMEX, do Comércio da 
Construção Civil da Região da AMAI - SICOMAI e das Indústrias de Material Plástico e 
Borracha do Oeste – SINDIPLAST.   

 

 REUNIÃO CÂMARA DE ASSUNTOS DE ENERGIA  
 

Realização de reunião da Câmara de Assuntos de Energia da FIESC, dia 30 de março de 
2011 às 09h30, na sede da FIESC, com a seguinte pauta: 

 
- Esgotamento da Capacidade de Crescimento do Suprimento de Gás Natural para os 

Estados do Sul; 
- Tarifas de Gás Natural para o Setor Industrial Catarinense; 
- Contrato de Concessão do Gás Canalizado de Santa Catarina. 
 

 CONTRATO CONCESSÃO GÁS NATURAL 
 

Participação da FIESC na 3ª reunião do processo administrativo para revisão do contrato 
de concessão do gás natural para Santa Catarina, dia 06 de março, às 14h, na sede da 
AGESC em Florianópolis. Salientamos que a FIESC faz parte da comissão criada pela 
AGESC, através de Resolução AGESC Nº 001/2009, para revisão do Contrato de 
Concessão e Exploração do Gás Natural Canalizado em Santa Catarina. Nesta reunião foi 
debatida a contratação de uma consultoria para realizar estudo, com sugestões para 
readequação do referido Contrato, que aguarda autorização do Governo do Estado. 

 
 
 

 
Presidente: Maria Teresa Bustamante 
Secretário Executivo: Tatiani Leal 
Telefone: (48) 3231-4660 E-mail: tatiani@fiescnet.com.br 

 
 
Participação da Sra. Maria Teresa Bustamante, presidente da Câmara de Comércio Exterior 
da FIESC, na reunião de Coalizão Empresarial Brasileira, no dia 12 de abril de 2012, em São 
Paulo, por iniciativa da CNI. 
 
Na oportunidade foi apresentado seguinte tema: Atualização das negociações do Acordo de 
Associação Mercosul – União Européia (EU). Contou com as presenças do Ministro Ronaldo 
Costa Filho, representante dos Ministério das Relações Exteriores e do Sr. Daniel Godinho, 
do Ministério do Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior. O Sr. Felipe Hess, também 

Câmara de Comércio Exterior 

mailto:tatiani@fiescnet.com.br


Relatório Mensal das Atividades das Câmaras Especializadas da FIESC – mês de abril/2012 14 

do Ministério do Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior, tratou sobre defesa 
comercial. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina - FIESC 
Diretoria de Relações Industriais e Institucionais - DRI 
Unidade de Apoio às Câmaras Especializadas - CES 
Telefone (48) 3231-4326 
E-mail: camaras@fiescnet.com.br 
 

As demais Câmaras não realizaram  
atividades neste período 
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